



心に太陽を持って ～3年生暗唱チャレンジの詩より～

心に太陽を持って

フライシユレン
山本有三 訳

心に太陽を持って。

あらしが ふこうと、

ふびきが来ようと、

天には黒くも、

地には争いがたえなからうと、

いつも心に太陽を持って。

くちびるに歌を持って。

軽くほがらかに。

自分のつとめ、

自分のくらしに、

よしや苦勞がたえなからうと、

いつもくちびるに歌を持って。

苦しんでいる人、

なやんでいる人には、

こう、はげましてやろう。

「勇気を失うな、くちびるに歌を持って。」

心に太陽を持って。」

この詩は、3年生が2月の暗唱にチャレンジした詩です。
6年生を送る会では、教員の出し物で6年生にも、この言葉をおくりました。

新型コロナウイルスの感染拡大を防ぐため、また子どもを守るため、政府は3月2日からすべての小中高・特別支援学校の臨時休業を要請しました。これを受け東近江市（学校の設置者）は、明日から24日までの臨時休業を決定しました。

この決断には、保護者や地域のみなさんにも賛否両論はあるでしょう。しかし、民主主義のルールにのっとって選んだ代表が出した決断ですから、学校はこの決断をいかに有効・安全かつ具体的に実現していくかを考えなければなりません。東近江市は、2日からの要請に対して学校に3日間の具体策を考えるための準備期間を用意することと、縮小はするが卒業式は実施するという決断をしました。そのことについては、現場としてはある意味「心に太陽のある」決断だったと感じています。決断は、結果がすべてです。正直、くちびるに歌を持つほどの余裕はなかなかありませんが、学校は、子どもの安全と健やかな成長を第一義に取り組みます。

また、先週の臨時休校申請の安部首相からのニュースがあった夜遅くにPTA会長が来校され、「PTAとして、何か協力できることはないか」という申し出を受けました。大変ありがたい申し出で、市にもこのことを伝えましたが、「とにかく保護者は自分の家庭の子どものことを最優先してほしい」との回答でした。学校からは、「この非常時に教育委員会だけでなく、こども相談支援課をはじめとする市長部局の関連各部署とも連携して子どもを守ってほしい」と要望しました。

学校は、不特定多数の大勢の人が集まる場所ですので、ウィルス蔓延防止に最大限配慮しながら、以下の対応をしますのでご承知ください。

①学力の保障について

各学年から、本日一斉にお便りが出されますので、内容を確認ください。特にまだ未履修の学習内容があり、この扱いについては追って県より指示がありますが、**現学年の教科書の保管**についてご協力をお願いします。また、できるだけ外出しないという市からの要請も来ておりますので、体力の低下が心配です。家の周りでの適度な運動を推進してください。

②どうしても家庭で児童を見られない家庭について

学校は、**基本開所される学童保育のフォローに入る**というスタンスで取り組みます。学童さんと先週打合せをしましたが、今週は人員が確保できているとのこと。次週以降人員が不足する場合は職員がヘルプに入る形で対応します。また、どのように学習に取り組むかわからない場合は、子どもは学校には来ませんが、電話で子ども相談を受け付けます。

③通知表・子どもの持ち物の残りについて

6年生は3月19日(木)卒業式当日に、他学年は3月23日(月)24日(火)13:30~16:30の日時で、保護者にお渡しします。子どもは学校には入れませんので、保護者のみ来校で、子どもは家や車で待たせるなどして、ご対応ください。また、基本面談は行いませんので、ご理解ください。また、当日都合の悪い方は、新学期がはじまってからお渡ししますので、よろしくお願いいたします。

④卒業式・始業式入学式について

卒業式は3月19日(木)に、卒業生・保護者、教員のみで行います。**在校生の出席はお断りします。**時間制限ありの縮小形式になりますが、あたたかい卒業式になるよう尽力します。始業式入学式については、今のところ4月9日(木)に行う予定ですが、ウィルスの蔓延状況で変更になることもあり、その場合はメール配信をしますのでご了承ください。

⑤子どもの外出について

基本外出を控えていただくようお願いします。家内や周辺での体力維持にもご配慮ください。

⑥保護者アンケートについて

布引だより2月号で学校評価でご意見をもらった運動会開催の時期等の内容について、保護者アンケートを実施すると回答しましたが、4月にあらためて実施します。

⑦PTA関連の会議について

大勢の方が集まる会合はすべて中止とします。ただ、本部役員会だけは引き継ぎが必要ですので案内のとおり3月5日(木)に実施します。

たてわりお祝い会

6年生のみなさん、今まで本当にありがとう！

6年生を送る会



今年も全校のみんなで作りました！

本校では、毎年、障害児理解教育の学習の一環として、[布小わくわくカレンダー]を次の2つのことをねらいとして作成しています。

- ①特別支援学級(そよかせ・あおぞら・わかば)在籍児童と通常学級の児童がふれあい、ともに活動することによって互いに理解しようとする態度を育てる。
- ②地域社会の人にこの活動を知っていただき、ふれあう機会とする。

このほど、今年の[布小わくわくカレンダー]が完成し、先週には図工室で全てのカレンダーが展示されました。自分の描いた挿絵が入ったカレンダーを見つけて嬉しそうにしている子らの様子が印象的でした。カレンダーは、校内の各教室や特別教室等の他、地域の公共機関に届け、掲示していただけます。

全校のみんなの思いが詰まったカレンダーは、一人ひとりの作品が生かされ、誰もが大事にされるということにつながります。布小ならではの伝統ある取組のひとつです。



あいさつボランティアさん・スクールガードさん・布引っ子応援団のみなさん… 今年度も地域の方々にたくさんご協力いただきました

毎日の登下校時、暑い日も寒い日も多くの地域のボランティアのみなさんが子どもたちの安全を見守ってくださったり、校門で「おはよう」の声かけをしてくださったりしています。

また、生活科や社会科、総合的な学習の時間などの様々な学習活動で地域のみなさんのご協力をお願いしています。3学期も1年生の昔遊びや読書活動、3年生の「名人から学ぼう」の学習で、たくさんの方々にお世話になりました。子どもたちを温かい眼差しで見守っていただいたり、やさしく教えていただいたり、本当にありがたく思っています。

昨年度からは、新たに「布引っ子応援団」(学校ボランティア)として、学習支援や教育環境の整備作業にもお手伝いいただいています。

地域のみなさんの温かさを感じ、感謝する気持ちやふるさと「布引」を愛する気持ちをもった子どもたちに育ってくれるよう願っています。



「布小を育てる会」にも支援していただいています。

「布小を育てる会」は、「地域が誇れる布引小学校に 地域が誇る布引小学校の子どもたちのために」という地域住民の願いを元に、本校教育の発展や布引学区の地域社会教育振興、児童の望ましい成長に寄与することを目的として、昭和58年に設立されました。

次年度は、50周年事業の積み立てや、次年度からはじまるプログラミング学習等の新しい教育課程に活用するため、100円の値上げを(一戸300円)決めていただきました。心より感謝申し上げます。

今年度の終わりに



この額は、校長室に飾られているものです。「すべての人がすぐれている」地元出身で、みなさんご存じの元武村正義衆議院議員の直筆のものです。

武村氏の有名な著書に「小さくともキラリと光る国・日本」(光文社)があります。あくまで想像ですが、右の「一人ひとりがキラリ輝く布引の子」は、この額とこの著書を合体させた文言であり、この布引小学校が今まで大切に育んできた校訓ではないかという思いで校務を続けてきました。



育てる会の石碑

集団登下校は、スクールガードや立番の方はおられるものの、大人の目の届きにくい盲点です。交通事故がないか心配していましたが、見事交通事故ゼロで無事本年を終えることができました。

このことについては、下学年を安全に連れてきてくれた登校班長を中心とした高学年の子どもたちのおかげです。下学年の保護者の皆さんからも是非お礼を伝えてください。

そして何より子どもたちが毎日元気に学校に通えたことが一番嬉しく、学校教育にご支援・ご協力いただいた保護者の皆様に心より感謝申し上げます。

学校は、将来子どもたちが社会に出るための準備期間です。そして教育の目的はひと言で言えば、「人格の完成」です。人格の完成は、大きな難題で究極の目標ですが、子どもたちは学業や運動・行事等への取組を通して、1年間で本当に大きく成長し、大人へ一歩近づきました。

先日の6年生を送る会で、「君たちは、自慢の6年生でした。今までありがとう。」と伝えましたが、5年生をリーダーとした1年生から5年生の発表内容は、ありがとうの気持ちのこもったすばらしいもので、一人ひとりの児童が本当に自慢できる布引小の子どもたちでした。



布施の町別児童会の様子

これも、ひとえに地域や保護者のみなさんの、「キラリと輝く」いい子に育ててほしいという熱い気持ちのおかげと感謝しております。今年度は、こんな終わり方になりましたが、今後も引き続き布引小学校と子どもたちに対してご指導ご支援をお願いいたします。1年間本当にありがとうございました。

年度末・年度始めの行事予定

3月19日(水)	卒業証書授与式	4月9日(木)	新任式・始業式・入学式
23日(月)	通知表配布(保護者)	10日(金)	地区児童会
24日(火)	通知表配布(保護者)	13日(月)	2年～6年給食開始
*離任式は今年度より廃止となりました。		15日(水)	1年給食開始
		23日(月)	家庭訪問開始



*次年度より、木曜日の日課表のみ一部変更する予定です。5校時終了の新1年・3年は14時30分、6校時終了の新2年～6年は15時20分になりますので、お知りおきください。